

COLUMNAS 01 DE OCTUBRE DE DE 2019 BUEN DIA

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Mutis de Gobernación y Seguridad

Por no formar parte de la burocracia de la 4T, el abogado de los padres de los 43, Vidulfo Rosales, y el director del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, Abel Barrera Hernández, ninguna responsabilidad legal tienen en la extracción clandestina del recluso Eliseo Villar Castillo, el ex policía comunitario preso en Chilpancingo, que fue trasladado al penal federal femenino en Cuernavaca sin que se cumplieran los requisitos de ley, para contarle al subsecretario Alejandro Encinas lo que dice que le dijeron en la cárcel tres *guerreros unidos* acerca del paradero real de los normalistas desaparecidos.

Responder por esa ilegalidad es obligación de las secretarías de Gobernación y Seguridad Ciudadana, y proceder contra los infractores, de la Fiscalía General de la República.

Las revelaciones del ex policía comunitario entrevistado por el periodista de radio Gamaliel García Barrera, que lejos de ser desmentidas han sido asumidas como ciertas por Encinas y Rosales, plantean interrogantes clave: ¿por qué el abogado de los deudos quiere “alinear” los testimonios de los detenidos?, ¿por qué pide al informante declarar a modo?, ¿qué engañosa versión quiere que dé?, ¿desde cuándo Vidulfo sabía del nuevo sitio de búsqueda? y ¿esto se lo había informado a sus representados?

De la entrevista resaltan y sobresaltan palabras como estas de Villar Castillo: “A Encinas y a Vidulfo les digo que se bajen del avión en el que andan, y se ubiquen en su trabajo, asuman su responsabilidad y se hagan los trabajos para ir por los muchachos. Yo sé dónde están exactamente los 43 estudiantes de Ayotzinapa...”.

¿Pues en qué carajos andan el subsecretario y el abogado?

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ofrece recompensas para quien aporte nueva información sobre el crimen de la noche de Iguala. ¿Lo sabía también en junio el ex policía (preso por defraudación, secuestro y asesinato)? ¿Qué beneficio se le prometió?

La mayor retribución es de diez millones de pesos para quien delate el paradero de Alejandro Tenascalco Mejía, al parecer *El Patrón* o *El Caminante*: un policía municipal de Iguala que ha sido buscado desde la extinta PGR y por quien (como por algunos otros de prófugos) también se ofrecía una remuneración.

En el quinto aniversario luctuoso, el Presidente dijo: “Este es un mensaje para los que saben. Hay muchos que saben y por eso tengo confianza en que vamos a conocer la verdad. El que informe tiene toda la protección del Estado. Todo el apoyo del gobierno. Por eso no pierdo las esperanzas, estoy optimista. Creo que vamos a darles buenas noticias a los familiares, no lo descarto, no me doy por vencido; al contrario, creo que lo vamos a lograr”.

¿Alguien le habrá informado antes que para la obtención de novedades que conduzcan a la justicia lo de menos ha sido la ley...?

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

La marcha de mañana: cuidense ustedes No tenemos derecho al olvido. Bueno, los olvidadizos, sí. Florestán

Mañana se cumplen 51 años de la matanza de Tlatelolco y como cada 2 de octubre habrá una marcha con la amenaza del vandalismo de las más recientes, Ayotzinapa, el pasado día 26, y de las feministas a favor del aborto, el sábado, marcadas ambas por la violencia de los autollamados *anarcos*.

Sobre este vandalismo, que lleva años de operar en los gobiernos del PAN, del PRI y ahora de Morena, el presidente López Obrador dijo que no eran anarquistas, en lo que estoy de acuerdo, aún la anarquía conlleva una ideología, que eran *conservadores*, que es la primera vez que lo oigo, como si

este vandalismo se pudiera ideologizar, cuando son *anarcos* como en su ignorancia se definen Órganos de inteligencia del gobierno federal han identificado a nuevos grupos que operan en la Ciudad de México: Cruz Negra Anarquista, Bloque Anarko Norte, Bloque Anarko Sur, Bloque Negro Anarquista, Coordinadora Estudiantil Anarquista, Frente Oriente Okupa Che, Acampada Revolución, Casa en Movimiento Chanti Ollín y Colectivo Autónomo Magonista. Sobre esto, y de cara a la marcha de mañana, el presidente López Obrador hizo un llamado: *que los manifestantes actúen de manera pacífica y responsable. Que nos ayuden, dijo, a que la manifestación sea pacífica, que no se afecten comercios, que no haya violencia, que se cuide el patrimonio histórico, que se actúe como en su momento lo hicieron Gandhi, Mandela, Luther King y otros luchadores sociales.*

Este es un diagnóstico equivocado, porque el problema no son los manifestantes, sino los vándalos que nada tienen que ver con Gandhi, Mandela ni Luther King. Se está haciendo un llamado equivocado a quienes, en su violencia, no entienden razones.

Y en cuanto a la convocatoria presidencial de que los *ciudadanos formen cordones para evitar la violencia*, esa es la labor que le corresponde a la fuerza pública, en ejercicio de sus obligaciones constitucionales, que el gobierno se niega a ejercer, dejando a los manifestantes en la indefensión por negar la aplicación de la amplia opción que va del vandalismo a la represión, cuando no queremos uno ni otro.

PUBLICIDAD

[inRead invented by Teads](#)

RETALES

1. GOLPE. Decepcionante decisión del Grupo Coral, de la familia Alemán, de incumplir su compromiso de pago para adquirir de Televisa el 50 por ciento de Radiópolis. Lo que puede seguir es Interjet que, intervenido por el SAT, pasa por un momento crítico;

2. VALIENDO. La nueva dirigencia del PRI, de Alejandro Moreno, ignoró el aniversario, el pasado día 28, del asesinato en 1994 de su ex secretario general, Juan Francisco Ruiz Massieu; y

3. CICLO. Rubén Cortés deja la dirección de *ContraRéplica*. Doce meses de periodismo del bueno, imaginación y oficio. Con una tremenda escasez de recursos, Rubén demostró que, aun así, se pueden hacer buenos periódicos.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE a ver si no se le ocurre a quien tuvo la “gran idea” de armar un cordón civil de paz para la marcha de mañana por el 2 de octubre, que anunció la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, también identificar a los trabajadores del gobierno local participantes con guante blanco o un palo de kendo. Parece diálogo de sordos entre quienes, como la funcionaria, no paran de hablar de que no van a reprimir manifestaciones, y los que argumentan que nadie pide proceder contra marchistas pacíficos, sino aplicar la ley a quienes, embozados, vandalizan y agreden a personas, como decían ayer empresarios y **Martí Batres**.

QUE a la panista **Kenia López**, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado, le ganó el protagonismo durante la presentación del libro *Ayotzinapa: la travesía de las tortugas*, que lleva un capítulo por cada uno de los 43 desaparecidos.

“Para esas familias tener un hijo que llegara a la normal era mejorar, evolucionar. Todas las familias tienden a ser mejores en cada generación. Los que estamos aquí somos mejores que nuestros padres. Yo, por ejemplo: mi abuela no votaba, mi madre tenía una cocina económica y yo soy senadora de la República. Todos evolucionamos”. Órale.

QUE en las Redes Sociales Progresistas, organización que promueve **Elba Esther Gordillo** como nuevo partido, hubo purga y corrieron a quien fungía como comisionado nacional, **Iván Peña Neder**, y al hasta ayer coordinador político, **Luis Carlos Urzúa**, acusados de traicionar a la maestra y al organismo en proceso de registro.

Será **José Fernando González Sánchez**, yerno de la profesora, quien se quede a cargo de la Comisión Nacional.

UNIVERSAL: RETRATO HEREJE / AMLO Y LA PRENSA / ROBERTO ROCK L. (P.2)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN / INFLUENZA EN TIEMPOS DE UNA SECRETARÍA DE SALUD INEFICIENTE / PABLO HIRIART (P.34)

UNIVERSAL: SERPIENTES Y ESCALERAS / EL DILEMA EN MORENA: INSTITUCIONALIZARSE O MORIR / SALVADOR GARCÍA SOTO (P.11)

FINANCIERO

**: ESTRICTAMENTE PERSONAL / LA AMENAZA ANARQUISTA
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-35)**

EXCÉLSIOR:

**JUEGOS DE PODER / LOS DESAPARECIDOS DE AYOTZINAPA: UNA VERGÜENZA NACIONAL /
LEO ZUCKERMAN (P.13)**

UNIVERSAL:

**HISTORIAS DE REPORTERO / GANGA DE ROSARIO ROBLES: VENDIÓ HECTÁREAS FRENTE AL MAR A 73 PESOS /
CARLOS LORET DE MOLA (P.2)**

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.8)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.29)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.50)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.33)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO **AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

Se requieren ajustes en el gabinete estatal o por qué los comentarios?

Los escenarios de dominio en los gabinetes anteriores y el de Alfredo del Mazo

Los mensajes en Twitter de Manuel Espino y Patricia Durán

Firman Coacalco y SUTEyM incremento de cinco por ciento al salario

Supervisó Alfredo del Mazo instalaciones de la Coordinación de Atención Ciudadana

Este Martes inicia la Glosa del Segundo Informe del Gobernador Alfredo del Mazo Maza con la comparecencia ante el pleno de la LX Legislatura de Alejandro Ozuna Rivero, secretario General de Gobierno y de Rodrigo Jarque Lira, el secretario de Finanzas, mientras que Luis Gilberto Limón Chávez, secretario de Comunicaciones y Transportes, lo hará en Comisiones Legislativas, sin embargo hay quienes sugieren que esta debe ser la despedida del primer secretario referido. No es la primera vez que salen a relucir rumores sobre ajustes en el gabinete, ocurre cada año, en cada momento y en cada sexenio, quizá en otra época se entendían porque el mandatario en turno no arrancaba con su gente en las posiciones más relevantes, ahora el escenario es diferente.

Es decir, los gobernadores anteriores a del Mazo Maza iniciaron los primeros años de gobierno con demasiados compromisos, por lo que debieron confiar las Secretarías más relevantes a personajes afines a políticos opuestos, mientras que a sus cercanos los perfilaban desde segundas posiciones o incluso desde Direcciones Generales.

Un ejemplo es la Secretaría General de Gobierno; que Arturo Montiel Rojas cedió -bajo un compromiso clave en la época- a Manuel Cadena Morales, quien duró en el mismo los seis años, siempre con políticos identificados con los "golden boy's", detrás.

Montiel se caracterizó por ceder espacios a los diversos grupos políticos del estado, aunado a que le dio una orientación político-electoral al gabinete, por ello hubo demasiadas rotaciones y le costó trabajo ir empoderando a los suyos, tampoco le fue sencillo ir perfilando a Enrique Peña Nieto hacia la candidatura de Gobernador. Claro, Montiel era un experimentado operador, por ello las cosas le salieron bien.

Enrique Peña tampoco pudo iniciar el sexenio con sus amigos en cargos de primer nivel, además le fue muy, muy complicado, irse desmarcando de Arturo Montiel que iba encarrilado hacia la búsqueda de la candidatura presidencial del Revolucionario Institucional (PRI).

Una de las Secretarías que le costó tiempo dominar a Peña fue la Secretaría General de Gobierno, por ello su amigo y operador cercano, Luis Miranda Nava, tuvo que arrancar como subsecretario General, hasta empoderarse en la titularidad.

El mandatario estatal siguiente fue Eruviel Ávila Villegas, quien cedió el control de las Secretarías a personajes diversos, por lo que sus amigos cercanos como Erasto Martínez Rojas tuvieron que ir ganando el control poco a poco.

Uno de los acuerdos más importantes se observó con claridad en la Secretaría General de Gobierno donde tuvo que colocar a Ernesto Nemer Álvarez, quien había sacado los encargos de Enrique Peña desde la Cámara de Diputados, además de que fue aspirante a la candidatura de gobernador.

El caso de Alfredo del Mazo es distinto, corrió con mucha suerte, pues pese a la turbulencia del escenario y la escasez de espacios públicos para el PRI, pudo adquirir, desde el inicio de gobierno, el control de las Secretarías más relevantes, no así el caso de la General de Gobierno, de ahí que las cosas apunten a que la rumorología persiga a Ozuna de manera permanente.

Por ello los sectores más experimentados coinciden en que si Alfredo del Mazo tiene que mover a los personajes influyentes del gabinete, sería porque salgan lastimados con las investigaciones que se siguen en el ámbito federal a personajes como Gerardo Ruiz Esparza, el ex secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), no en sí por una decisión propia.

Están a la vista los diversos funcionarios que forman parte del gabinete, pero que en el sexenio de Enrique Peña operaron con Ruiz Esparza y Jesús Murillo Karam, en la Procuraduría General de la República (PGR), nuevamente cuestionado por los sucesos de Ayotzinapa. Esto debe ser un análisis independiente.

Dos personajes muy cercanos a Alfredo del Mazo son Elías Rescala Jiménez, quien por las condiciones políticas debió iniciar el sexenio como subsecretario General de Gobierno, detrás del titular, Alejandro Ozuna, otro es Rodrigo Jarque, el secretario de Finanzas, hijo de Carlos Jarque Uribe, compañero de gabinete de Alfredo del Mazo González en el sexenio de Ernesto Zedillo Ponce de León. El perfil de los Jarque lo comenté el 26 de Julio del 2016, comparto el link de aquella entrega: <https://callejoninformativo.com.mx/2017/07/26/7815/>

Elías Rescala, amigo y operador cercano de Alfredo del Mazo estará detrás de Ozuna, en la comparecencia que marca el inicio de la Glosa del Segundo Informe, mientras que Rodrigo Jarque, experto financiero, lo hará por la tarde. En Finanzas sería imposible un ajuste pero la historia política de la entidad le otorga a la General de Gobierno la especulación permanente. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: Manuel Espino Barrientos, el ex secretario de Gobierno de Naucalpan, se refirió anoche, a través de redes sociales, a su ex escolta Ricardo Mendiola y a la alcaldesa Patricia Durán Reveles.

"Hoy fue un día inolvidable. Me despedí de un amigo y leal colaborador, y dejé de colaborar laboralmente con mi mejor amiga. Dios bendiga a Ricardo en su partida y a Paty en la enorme tarea que tiene con los naucalpenses y con México. A él mi gratitud y oraciones, a ella mi apoyo". Ricardo Mendiola se quitó la vida con un arma de fuego, se sabe que dejó una carta póstuma cuyo contenido se desconoce, mientras que Patricia Durán se reconoce una gran cercanía, aunado a que desde años transitan juntos en la misma ruta política.

Patricia Durán respondió así: "Gracias Manuel, tus amigos te queremos por tu gran calidad humana, porque nunca nos dejas solos. Reconocemos tu congruencia y lo que nos enseñas todos los días. Que Dios te bendiga y te guíe en lo que sigue. Siempre contarás conmigo".

Espino no tendrá una tarea fácil como delegado del gobierno federal en Durango, pues la apuesta sería tratar de detener el avance del PAN rumbo a la renovación de la Gubernatura, sin embargo el gobernador, José Rosas Aispuro, se ha caracterizado por tener cierto control en su tierra.

Por la izquierda2: El presidente Municipal de Coacalco, Darwin Eslava Gamiño y el dirigente estatal del SUTEyM, Herminio Cahue Calderón, firmaron el Convenio Laboral 2019 que establece un incremento del cinco por ciento directo al salario, con retroactivo al mes de enero, para los burócratas locales, lo cual muestra el interés de las partes para fortalecer al gobierno local. Darwin Eslava señaló que la labor que desempeñan los 250 trabajadores suteymistas es fundamental, ya que son el rostro más cercano del gobierno con la gente y lo que realizan en la calle u oficinas administrativas impacta de manera directa en los coacalquenses.

Por el centro: El Gobernador Alfredo del Mazo Maza realizó un recorrido de supervisión por las instalaciones de la Coordinación de Atención Ciudadana, área que se encarga de orientar a los

mexiquenses sobre dudas y peticiones que realizan directamente al titular del Ejecutivo y a las dependencias estatales.

El mandatario estatal platicó con los mexiquenses que se encontraban realizando algún trámite, escuchó sus peticiones y corroboró la atención que se les brinda a quienes se acercan a esta Coordinación.

Entre los servicios que se otorgan se encuentran asesoría jurídica, institucional, educativa y de salud.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Del Mazo

El gobernador mexiquense **Alfredo del Mazo Maza**, sorprendió a las personas que acudieron al área de Atención Ciudadana a exponer peticiones, dudas e inquietudes, al presentarse personalmente para platicar con ellos. La gente se siente mejor cuando tienen trato directo con sus gobernantes... Finalmente, el gobierno municipal de Atizapán de Zaragoza anunció que esta semana se inicia la construcción del puente vehicular de San Mateo Tecoloapan, que correrá por la avenida Jinetes y beneficiará no sólo a Atizapán de Zaragoza, sino a Tlalnepantla y Cuautitlán Izcalli, al mejorar la vialidad en esta zona. En conferencia de prensa, autoridades municipales y estatales, anunciaron esta obra de 80 millones de pesos que será financiada por la propia constructora. **Nina Hermosillo**, directora de Desarrollo Urbano, ha entendido los beneficios, porque hay desinformación al respecto. Entre los líderes que trataban de politizar el tema, comentaron, está **Francisco Fajardo**, quien trabajó con la expresidenta municipal **Ana Balderas**. El gobierno atizapense se comprometió a no afectar edificios emblemáticos, viviendas y negocios de la zona... Tal parece que **Eduardo Bernal** tiene buena memoria. No olvida, por ejemplo, que **Jorge Arredondo** estuvo participando en la conformación de un nuevo partido, Alternativa, junto con **Isidro Pastor**. Por eso Bernal interpuso un recurso contra el nombramiento de Arredondo como presidente de la Comisión Estatal de Justicia Partidaria del PRI. Y por eso la Presidencia de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria le dio la razón a **Eduardo Bernal** y echó abajo el nombramiento **Jorge Arredondo**. La diputada panista **Brenda Escamilla Sámano**, clausuró la conferencia 'La implementación y mantenimiento del Sistema Institucional de Archivos', y aseguró que los documentos y archivos son historia y memoria de los órganos de la administración pública estatal, pero también son el parteaguas para combatir los actos de corrupción y recobrar la confianza ciudadana.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

